

# El Dniester en manos del Gral. Konev

24 KILOMETROS POR HORA



GUILLELMO BRIZUELA

Se fue a Puntarenas en 5 horas, 25 minutos, 23 segundos. Regresó de Puntarenas en 7 horas, 20 minutos. Hizo los 288 kilómetros de ida y vuelta al puerto en 12 horas, 45 minutos, 25 segundos. Corrió a razón de 24 kilómetros por hora, término medio. Batió todos los records establecidos hasta la fecha. Un abrazo de ULTIMA HORA

VINITZA TOMADO POR ASALTO ESTA MAÑANA EN UNA ORDEN DEL DIA, EL MARISCAL JOSE STALIN ANUNCIÓ AYER QUE LAS FUERZAS COMANDADAS POR EL GENERAL KONEV, HABIAN LLEGADO A MOGILEVPODOLSI. — HASTA EL MOMENTO, LOS NAZIS NO HAN PODIDO CONTENER EL AVANCE ARROLLADOR DEL EJERCITO ROJO

Los alemanes evacuaron Vinitza. — Movimiento popular en Rumania para pedirle la paz a Rusia. — El Rey Pedro de Yugoslavia se casó con la Princesa Alexandra de Grecia, ayer en Londres

LONDRES, 20 UP.—La radio [dia del Mariscal José Stalin anunciando la caída de Mogilev] cuando la caída de Mogilev] de las fuerzas que comanda el general Konev.

## LO FUNDAMENTAL ES CREAR LA UNIVERSIDAD

LOS REPRESENTANTES DEL CENTRO HICIERON USO DE LA PALABRA PARA MANIFESTAR QUE SU MOVIMIENTO SE ENCAMINABA A FACILITAR MEDIOS DE LOCOMOCION, REBAJA DE LOS ESPECTACULOS PUBLICOS, ETC., ETC.

Las entradas gratis a los espectáculos públicos pueden conseguirse después. Ya nosotros hemos expuesto nuestro programa que se encamina fundamentalmente a lograr la autonomía de la Universidad, la enseñanza libre etc. y otros aspectos que darán a la Universidad un tenido social y humanista

DICEN LOS SEÑORES OTTO VARGAS ZAMORA Y JULIAN ZAMORA DOBLES, CANDIDATO POR LA FACULTAD DE DERECHO AL CONSEJO UNIVERSITARIO

Esta mañana estuvieron en nuestras oficinas de redacción los señores Otto Vargas Zamora y Julián Zamora Dobles, representantes del grupo estudiantil que en la Universidad Nacional se enfrentan al grupo de pequeños políticos que forman el Centro de los Problemas. Respecto a las elecciones para representantes ante el Consejo Universitario que se verificarán mañana, nos hicieron las siguientes interesantes declaraciones: —Acabamos de celebrar una (Pasa a la Pág. 8)

# Aumento de la ayuda bélica de C. Rica

Con la ayuda de los Estados Unidos, Costa Rica intensificará en forma efectiva la ayuda bélica a las naciones aliadas

Gran importancia tuvieron la ponencias y los resultados de la conferencia entre Mr. Nelson Rockefeller y la Comisión de Fomento Interamericana, presidida por el Lic. don Manuel Francisco Jiménez y que tuvo lugar ayer

Se examinaron varios problemas de orden nacional: el problema cafetalero y el azucarero, además de otros aspectos de nuestra agricultura e industria

Asimismo fueron examinadas nuestras condiciones para la post-guerra, tendientes a elevar el nivel de vida medio, de acuerdo con los futuros problemas internacionales

Conforme lo hemos anunciado, ayer se celebró la importante conferencia entre Mr. Nelson Rockefeller, el Gran Coordinador y la Comisión Interamericana de Fomento de Costa Rica, presidida por el Lic. don Manuel Francisco Jiménez. (Pasa a la Pág. 8)



Don LICO

## A las 6.30 hs. de hoy se fue Nelson Rockefeller

Despedido en el Aeropuerto de La Sabana por el señor Embajador Americana Mr. Des Portes, el primer secretario Mr. Tru-blood y el Secretario Ejecutivo del Comité de Coordinación Mr. Gaudet

Para la ciudad de Panamá salió acompañado de los señores Jamieson, Holland y Van Ruren. Atrás su viaje para poder celebrar ayer importantes conferencias con funcionarios gubernamentales

Hasta luego, Mr. Rockefeller! americanos oyó de labios de costarricenses, en los mismos momentos. (Pasa a la página SEIS)



Mr. Nelson A. Rockefeller

## Agasajo al General Dn. José M. Pinaud

SUS COMPAREEROS DE "LA TRIBUNA" Y "ULTIMA HORA" LO FESTEJARON AYER CON UNA COMIDA, CON OCASION AL DIA DE SU SANTO



AMIGOS PERSONALES Y POLITICOS DEL GENERAL PINAUD VINIERON CON NOSOTROS A TESTIMONIAMLE SU SIMPATIA AFECTUOSA.

El agasajo, muy cordial, familiar y afectuoso

empresa editorial donde se editan estos dos diarios. (Pasa a la página SEIS)

## EN COSTA RICA EL PRESIDENTE DE LA WEST INDIA

El señor Cyrus T. Helm llegó a Costa Rica a solucionar algunos asuntos de la poderosa compañía que preside

Por espacio de varios días estuvo en Costa Rica el presidente de la West India Oil Co., señor Cyrus T. Helm, personalidad ampliamente conocida en el mundo (Pasa a la página OCHO)

## MAÑANA SE ELEGIRA AL REPRESENTANTE DEL ALUMNADO ante el CONSEJO UNIVERSITARIO

La lucha se desarrolla entre el estudiantado propiamente dicho y un grupo de pequeños políticos llamado "Centro para el Estudio de los Problemas"

El estudiantado dará batalla en toda la línea, eligiendo como auténticos representantes suyos a don Otto Vargas Zamora y a don Julián Zamora Dobles

Hemos estado informando a nuestros lectores de la lucha en (Pasa a la página SEIS)

## Marchó esta madrugada para Nicaragua Dn. Teodoro Picado

A las tres de la madrugada, en un avión especial, marchó para Nicaragua acompañado de su señora esposa, del diputado Baltodano y de su ayudante militar, Coronel Madrigal

PERMANECERA ALGUNOS DIAS DESCANSANDO EN LA FINCA "MONTE LIMAR" COMO INVITADO DEL PRESIDENTE SOMOZA

Como se había anunciado, esta mañana partió para Nicaragua el señor Presidente Electo don Teodoro Picado. Pasará algunos días de descanso en la finca "Montelimar", como invitado del presidente Somoza, de Nicaragua.

Al licenciado don Teodoro Picado lo acompañaba únicamente su señora esposa, doña Evelina de Picado, el diputado don Aristides Baltodano y su ayudante militar, el coronel Madrigal. El avión expreso, que partió a las tres de la mañana de La Sabana, hizo el viaje el Lic. Picado en Nicaragua permanecerá algunos días. (Pasa a la página OCHO)



Don Teodoro



# Un depósito macabro

## CONTINUASE ESPECULANDO CON LOS CIGARRILLOS EXTRANJEROS

En forma verdaderamente alarmante, en la mayoría de los negocios se está vendiendo el paquete de cigarrillos extranjeros a razón de dos colones cada uno

## ENERGICAMENTE SE PIDE LA INTERVENCION DE LA JUNTA CENTRAL DE ABASTOS

Esta mañana se acercaron a las oficinas de redacción de ULTIMA HORA varios señores a fin de manifestarnos que torna escandalosa la especulación que se está haciendo con los cigarrillos extranjeros. En forma verdaderamente alar-

mante, en la mayoría de los negocios se está vendiendo el paquete a dos colones cada uno.

Nos pidiéramos que, desde nuestras columnas, hicéramos formal llamamiento ante la Junta Central de Abastos, a fin de que inter venga energicamente.

Las autoridades de Atenas, al registrar un rancho en que vivía el profanador de tumbas que el sábado fué capturado, encuentran un macabro depósito compuesto de huesos humanos y ropas de muertos

## INTERROGADO REPETIDAMENTE EL NECROMANO, NO HA QUERIDO DECIR CUAL ERA EL OBJETO DE SUS PROFANACIONES

Correspondió a ULTIMA HORA informar el sábado anterior de la captura de un terrible necromano quien estaba asaltando las tumbas del cementerio de Atenas hecho que en nuestro ambiente es realmente sensacional.

Las autoridades una vez verificada la captura, procedieron a hacer un registro en el rancho donde vivía el sujeto en cuestión encontrando un verdadero depósito macabro en varios cajones.

Huesos humanos y ropas de muertos producto de sus diferentes saqueos a las tumbas, se hallaban amontonados en un horroroso revoltillo. El necromano ha sido interrogado repetidas veces pero hasta el momento no ha querido revelar cuál era el objeto de sus saqueos.

## TELEFONO 1824

### GARAGE SOLANO

SERVICIO DIA Y NOCHE

CARROS MODERNOS

# HERIDO A BALAZOS UN POLICIAL

## Secretaría de Salubridad Pública

# La Jefatura de Sanidad de San José

Avisa al público que a partir del 15 DE MARZO DE 1944, entra en vigencia el Código Sanitario el cual establece en su artículo 351:

**“ES PROHIBIDO ARROJAR CASCARAS, PAPELES, DESECHOS Y TODA CLASE DE BASURAS A LAS ACERAS, DESAGUES, ALCANTARILLAS, VIAS Y PARAJES PUBLICOS”...**

En consecuencia previene al público que un cuerpo especial de Agentes de Sanidad vigilará que estas disposiciones sean acatadas

**¡¡CONTRIBUYA A MANTENER LA CIUDAD LIMPIA!!**  
**¡¡ES POR SU PROPIO BIEN!!**

Dr. CARLOS DE CESPEDES,  
Jefe de Sanidad

Carmen Zamora, quien desempeñaba el cargo de policía en San Rafael, cuando trataba de intervenir en un bacinche, fué herido de un disparo de revólver

## EL HERIDOR, UN SUJETO DE APELLIDO CHAVES, FUE CAPTURADO POCAS HORAS DESPUES

Indefinidos obtenidos esta mañana poner en nuestro conocimiento un hecho de sangre acaecido el domingo en horas de la tarde, en San Rafael.

Según dichos informes, se suscitó en la plaza un violento incidente entre elementos del lugar, consecuencia de algunos dargos. Quiso intervenir el señor Carmen Zamora, quien ostenta el cargo de autoridad, pero ya los ánimos estaban demasiado caldeados.

El policía fué herido en el abdomen de un tiro de revólver.

Pocas horas después, su herido, un sujeto de apellido Chaves, pudo ser capturado en su propia casa de habitación, poniéndosele a la orden de las autoridades judiciales.

Llegó ayer a Costa Rica la señorita Delia Josefina Pérez, hija del renombrado gran poeta venezolano Udón Pérez

Entre los viajeros más distinguidos llegados ayer a Costa Rica figura también la creadora-señorita Delia Josefina Pérez hija del celebratísimo poeta venezolano Udón Pérez, de renombre continental.

La gentil viajera fué recibida y se aloja en la preciosa finca "Piedra Azul" del diestro amigo nuestro el general don Santos M. Gómez y de sus hijas la aristocrática y primorosa Juven señora doña Idita Gómez de Grundweil y de la linda y talentosa poetisa señorita Isolita Gómez. Uno de los redactores de este periódico en las horas de la tarde estuvo de visita en "Piedra Azul" donde tuvo la gratisima oportunidad de ser presentado a la bella venezolana que se hospeda en la incomparable y hermosísima quinta de alcañi rada autora de "Verde claro" y de "Colmena" Isolita Gómez.

En Piedra Azul permanecerá varias semanas y luego en San José en "Chauvitepec" la distinguida familia Gómez le ofrecerá un lujoso baile de fantasía. ULTIMA HORA se complace en presentarle su cariñoso saludo de bienvenida.

# 44 MACHETAZOS acabaron con la vida de REMIGIO CORRALES

Tuvo lugar este espantoso suceso en Puerto Humo, Guanacaste, el sábado en la noche. — Corrales fué esperado por varios enemigos ocultos a orillas del camino, cayendo todos de pronto sobre él, con los machetes desdentados.

**EL INCITADOR DEL CRIMEN Y JEFE DE LA PANDILLA, AURELIO GUADAMUZ, FUE CAPTURADO AYER, ESPERÁNDOSE PARA HOY LA CAPTURA DE LOS DEMÁS**

Los motivos de este espantoso crimen son cuestiones de límites de terrenos

Informes que nos fueron suministrados en las primeras horas de esta mañana han puesto en nuestro conocimiento el más espantoso y bárbaro de los crímenes que se hayan registrado en los últimos tiempos.

Este crimen tuvo lugar en Puerto Humo, Guanacaste, y según se nos afirma, por varios sujetos. La víctima se llama Remigio Corrales, honrado campesino de esa localidad, a quien el sábado en la noche esperaron sus matadores, ocultos a orilla del camino. Todos, sorpresivamente, cayeron sobre la infortunada víctima, con los machetes desnudos, hiriendo.

lo a diestra y siniestra, en una forma tremenda, hasta dejarlo hecho picadillo. Cuarenta y cuatro machetazos se pueden contar en el cadáver.

El instigador de este sangriento hecho, Aurelio Guadamuz, quien jefeaba a la pandilla, fué capturado ayer domingo, y se espera la captura de los demás para hoy, de acuerdo con las declaraciones que rinda ante las autoridades judiciales.

Según los informes, los motivos de este tremendo crimen se inspiraron en cuestiones de límites de terrenos.

## PROSIGUEN LOS DECOMISOS DE PAN

LOS INSPECTORES DE LA OFICINA DE DENUNCIAS DE LA JUNTA DE ABASTOS HAN CONTINUADO DECOMISANDO PAN EN GRANDES CANTIDADES.

Esta mañana, los inspectores de la oficina de denuncias de la Junta Central de Abastos tuvieron a bien informarnos que han continuado en forma espectacular el decomiso de pan en diferentes negocios. Las cantidades de comisadas son bastante grandes y en todos los casos se ha procedido por falta en el peso reglamentario.

EN MEMORIA de

**CRISTINA CASTRO DE KEITH**

Se celebrará mañana martes 21 de los corrientes, a las 7 y 30 horas la Misa de Requiem, y a las 15 horas, (3 p. m.) el Vía Crucis, en la Iglesia de la Soledad, con motivo del Novenario de su sentido fallecimiento.

Su hermana Tullia Castro de Crespi, hermanos políticos, sobrinos, sobrinas Miss Jenny Nelson, su fiel compañera y demás familia invitan por este medio a sus amistades para estos actos piadosos en memoria de su querida e inolvidable deuda.

San José, Marzo 20 de 1944.

**Gravedad de la Señora Elisa Espinach Rucavado**

En esta ciudad se encuentra enferma de gravedad, la estimable señorita Elisa Espinach Rucavado. ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento.

ANUNCIESE en "ULTIMA HORA"

## CIRCULAR

### SECRETARIA DE FOMENTO, SAN JOSE, 1º DE MARZO DE 1944

Para la debida y estricta observancia de las disposiciones legales vigentes sobre el uso de pasajes oficiales de ferrocarril, se reproduce a continuación el acuerdo N° 24 de 22 de Marzo de 1933, que dice:

Vista la urgente necesidad de dictar medidas más eficaces para restringir la concesión de pasajes de ferrocarril a personas que no viajan en el desempeño de una comisión oficial,

**EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, ACUERDA:**

**Artículo 1º**—A partir de la publicación del presente acuerdo toda solicitud que se haga a esta Secretaría para extender pasajes oficiales, tanto para el Ferrocarril de Costa Rica como el del Pacífico, deberá venir acompañada del pasaje del Jefe de la respectiva dependencia, donde se haga constar la calidad de empleado público de quien solicita el pasaje y la circunstancia de viajar en el desempeño de una comisión oficial. Tal oficio se le devolverá al interesado para que lo presente al agente de la respectiva estación, pues sin tener a la vista ese oficio, los agentes de ferrocarril no cambiarán la orden de entrega de pasaje por el respectivo billete.

**Artículo 2º**—Cuando por excepción el solicitante no sea empleado público, la nota por medio de la cual se ordene la expedición del pasaje deberá necesariamente expresar que se trata del desempeño de una comisión oficial.

**Artículo 3º**—Los Agentes de Ferrocarril que contraviniendo las disposiciones del presente acuerdo entregaren billetes oficiales sin tener a la vista la nota respectiva donde se haga constar la calidad de funcionario o empleado público, y de que el solicitante viaja en el desempeño de una comisión oficial, responderá del valor del correspondiente pasaje.

**Artículo 4º**—Se exceptúan de las disposiciones anteriores:

a) Los bequistas del Gobierno, los cuales podrán hacer uso de pasajes para venir a los planteles de enseñanza o regresar a sus domicilios al fin de curso, y siempre que la solicitud la haga la Secretaría de Estado correspondiente.

b) Los enfermos pobres que provistos de una constancia de la respectiva autoridad local ingresen a los hospitales o regresen a sus domicilios, también provistos de constancia del jefe del establecimiento de beneficencia donde se hubieren curado.

c) Los reos que por orden de la respectiva autoridad viajen con destino a un establecimiento penal.

**LA SECRETARIA DE FOMENTO SE RESERVA EL DERECHO DE RECHAZAR CUALQUIER SOLICITUD DE PASAJE QUE NO SE AJUSTARE A LOS TERMINOS DEL ACUERDO ANTERIOR.**

**R. FERNANDEZ PERALTA,**  
Secretario de Estado en el  
Despacho de Fomento

# Despedidos de la West India Oil dos altos empleados

Esta mañana se les notificó a los señores Rodrigo Thomas y Santiago Barahona que quedaban cesantes a partir de hoy

Ambos habían ganado ante el Juzgado Segundo de Trabajo una demanda contra aquella empresa

Hace algunos días el Juzgado Segundo de Trabajo falló en contra de la West India Oil Co. S. A. la demanda planteada contra la citada compañía por dos empleados costarricenses, los señores Rodrigo Tomás B. y don Santiago Barahona S. Como recordarán nuestros lectores, la demanda exigía el pago de horas extraordinarias, el pago del preaviso y del auxilio de cesantía y una indemnización por haber incumplido la West India Oil una obligación de promover a los demandantes a puestos superiores en la contabilidad, incumplimiento motivado directamente porque se le dio preferencia a un ciudadano norteamericano que recién había quedado cesante en una de las compañías constructoras de la carretera panamericana.

Precisamente por el hecho de haberse dejado de lado a dos buenos y competentes empleados costarricenses con el objeto de dar su oportunidad de promoción, ganada a base de antigüedad y de eficiencia, a un extranjero, este asunto ha despertado mucho interés y simpatía en los círculos judiciales y comerciales del país.

A mediados de la semana pasada llegó a esta capital el presidente de la West India Oil Co. S. A. acompañado de su asistente con el objeto de discutir con los altos empleados de la empresa la situación planteada con motivo de la demanda. Después de varios días de discusiones y controversias, el señor presidente de la West India impuso su punto de vista consistente en el despido inmediato de los demandantes lo cual se llevó a cabo en las primeras horas de la mañana de hoy. Esta represalia ha despertado un marcado malestar en el público.

Tenemos entendido que el tribunal superior del Trabajo ante el cual apeló la West India Oil de la sentencia impartida por el Juzgado Segundo, está próximo a vertir su pronunciamiento definitivo.

## Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

### AVISO AL PUBLICO



A efecto de evitar la demora en la salida de los trenes regulares, se avisa al público que el recibo de encomiendas se cerrará todos los días en la Estación de San José a las 7.30 horas.

La misma disposición regirá en la Estación de Puntarenas, excepto los domingos que el recibo de encomiendas se hará hasta las 12.30 horas.

PROSPERO GUARDIA  
Administrador General

San José, Marzo 17 de 1944.

### ESPECTACULAR CHOQUE EN GUADALUPE

Ocurrió a eso de las nueve de la noche un formidable y espectacular choque en la carretera de Guadalupe, entre el bus de pasajeros 1556 y el automóvil 858.

Ocurrió el accidente por cuanto uno de los vehículos circulaba con las luces apagadas. Ambos quedaron sumamente dañados, sin que dichosamente se registrara desgracia personal alguna.

Un parte puesto ante la Comandancia de Tránsito da cuenta de un formidable y espectacular choque ocurrido anoche a eso de las nueve en la carretera a Guadalupe.

El fantástico encontronazo ocurrió entre el automóvil 858 y el

bus de pasajeros 1556, que conducía Francisco Sibaja. Según parece el origen de este choque se debió a que uno de los vehículos iba con las luces apagadas.

Ambos resultaron dañados, sin que dichosamente se registrara desgracia alguna personal.

### HABLA EL SEÑOR FRANCISCO VEGA BLANCO

NOS DIRIGE UNA CARTA REFIRIENDOSE AL DESAUCO HABIDO EN LOS LOTES MONGITO, EN PASO ANCHO

Señor Redactor de ULTIMA HORA.

Me dirijo a usted suplicándole darle publicidad a este acto de protesta a un artículo que salió en el número del sábado 18 del presente, en que dice el título del mismo lo siguiente: "Violentamente lanzan sus muebles a la calle". Quiero decirle al señor Monge Cedeño que no soy ningún alcohólico para proceder en la forma como él lo pinta. Le

diré que lo conozco a usted por su nombre. Usted no ha sido mi inquilino sino otra señora quien me pedía arreglar la casa y como era mucho el trabajo, me vi obligada a pedirle por la ley, pues este señor no tenía que ver en esto; ahora bien, yo le pregunto: Fue usted testigo presencial de este caso? La propia autoridad fue la que hizo el cumplimiento, no fui yo quien metió la mano para hacerla, porque para esto está la justicia quien es la llamada para estas cosas. Yo invito al individuo, si es tan to el dolor, que vaya al mismo lugar del caso y pregunte a los inquilinos y les expliquen qué clase de gente era la morosa y se convencerá escandaloso, desasesos, destructivo, pues ya le doy una pequeña muestra para que se fije y no vaya a la prensa a ocupar sitios que otros no cesitan de más importancia. Le vuelvo a repetir lo anterior. No soy alcohólico ni pretendo hacer daño a nadie, y a los señores que se den cuenta de la clase de individuos que protestan por estas cosas.

Francisco Vega Blanco.

# Secretaría de Trabajo y de Previsión Social

## Departamento de Pases

A PARTIR DE ESTA FECHA, LA EXTENSION DE PASES EN LAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DEL ESTADO SE HARA CON ESTRUCTA SUJECION A LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 40 DEL CODIGO DE TRABAJO.

IAS SOLICITUDES QUE NO SE AJUSTEN A LO DISPUESTO SERAN DENEGADAS.

SAN JOSE, 1º DE MARZO DE 1944

### ANIVERSARIO LUCTUOSO

Mañana martes se cumplen tres años del doloroso fallecimiento del inolvidable caballero Lic. don Rafael Castro Quesada, quien ocupaba con singular acierto el cargo de Ministro de Costa Rica en la hermana república de Guatemala. Desempeñó también muy importantes posiciones en las cuales siempre puso de relieve sus brillantes ejecutorias el recordado caballero que fue tan querido en el ambiente social del país. Mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad se oficiará un homenaje religioso en sufragio de su alma.

ULTIMA HORA remueve sus sinceras expresiones de condolencia a su esposa la gentil señora doña Emilia Silva de Castro y a sus hijos don Juan y don

# NO HIEREN LOS OIDOS DEL SEÑOR PRESIDENTE LOS AUILLIDOS DE QUIENES PRETENDEN SER DEPORTISTAS

Y pretenden llamarse deportistas tan sólo porque en sus equivocadas vidas pretendieron escribir alguna crónica, representaron algún club, acompañaron de "moco" alguna embajada deportiva, o patinaron alguna bola, que al igual que sus vidas, llegó equivocadamente a sus pies

**ME DUELE QUE DEPORTISTAS DE VERDAD SE HAYAN PRESTADO COMO INOCENTES INSTRUMENTOS A ESOS SEUCACES POLITICOS DE PROFESION QUE AHORA CON SU VIL ENCONO, QUIEREN INTRODUCIR LA LETRA DE LA POLITICA EN LA MENTE Y CUERPO DEL DEPORTE. — PEDRO QUIRCE, EN SENSACIONAL REPORTAJE PARA "ULTIMA HORA", SE REFIERE A LOS ULTIMOS PROBLEMAS DEPORTIVOS**

Esta mañana tuvimos el placer de conversar con el famoso Pedro Quirce, quien, refiriéndose a los últimos problemas deportivos nos hizo las siguientes declaraciones:

Al Excmo. señor Presidente de la República doctor Rafael A. Calderón Guardia, no le hieren sus oídos, los hambrientos auillidos de esos escualidos y horribles coyotes, que pretenden llamarse deportistas tan sólo, porque en sus equivocadas vidas pretendieron escribir alguna crónica, representaron algún club, acompañaron de "moco alguna embajada deportiva o porque juegan de "corner", patinaron alguna bola que a igual que sus vidas, llegó equivocadamente a sus pies. Al Deportivista Nº 1, al Excmo. Sr. Presidente doctor Calderón Guardia, no pueden mal que les pese a esos señores, ofenderlo, ya que cansados de herirlo políticamente, demostrando con ello, que jamás han querido a Costa Rica, pues el criterio que puedan formarse de nuestra patria, fuera de nuestras fronteras, no les importa un comino; que por el ardor, de su justa y rotunda derrota, no pudiendo botocarlo ni probarle que él fuera el responsable de la desaparición de un partido que sólo era humo y que como humo, se esfumó, al solo soplo del viento de la razón y de la libertad. Ahora pretenden, después de ridiculizar nuestra patria, machacar nuestro sacrosanto deporte, incluído en el al que siempre fué limpio, varónil, lo que jamás se conoció "La zizana de la discordia".

No me extraña tal viveza de esos mal hijos, lo que me duele es que deportistas de verdad, se hayan prestado como inocentes instrumentos a esos seucaces po-

líticos de profesión que ahora con su vil encano, quieren introducir la letra de la política en la mente y cuerpo sano del deporte, tratando de ofender a todo un señor, a todo un caballero, a todo un deportista que no sólo es deportista Nº Uno por todo lo que dio a nuestro deporte, sino que también tuvo el honor que a esos señores le hizo siempre falta, el de lucir una camiseta y ponerse unos zapatos de futbol, y darle a la bola "no equivocadamente, y menos pegarle a un señor vestido de blanco, que se llama árbitro. Son tan ingenuos esos "enemigos gratuitos que sus baratas crónicas y chiles como los "De Domingo a Domingo" son una ofensa directa para el mismo de-

porte, dada en la ironía a que se refiere al juego del futbol. Y es tan raquítica la mente de ese cronista, que hasta esa definición es un "plagio" pues tuve la oportunidad de leerla y constatarla en un número de la revista española AS. Deportistas y caballeros como usted señor Presidente, están exentos de esa jauría de lobos hambrientos. Y los que tenemos el valor como yo de saber ser agradecidos y de no deberle a usted, ningún favor personal, más que el honor de haber sido su compañero en el deporte, tenemos el valor también e inteligencia, de cobrar como hombres, las ofensas que por ellos nos hagan y la "De no cambiar nuestra madre por un burro".

## ARROLLADA una pregonera de Ultima Hora

El autobús 1358, al emprender la marcha, arrolló a la señora Matilde Calvo, pregonera de ULTIMA HORA, majándole espantosamente un pié y produciéndole golpes en el estomago

**FUE INMEDIATAMENTE CONDUcida AL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, DONDE SE LA ATIENDE**

Ante la Comandancia de Tránsito fué presentado ayer el parte por un grave accidente ocurrido a las 11 y 45 minutos, y del cual resultó víctima la señora Matilde Calvo, pregonera de ULTIMA HORA

Tuvo lugar el accidente en la esquina formada por la calle 1ª y la Avenida Central, cuando el bus de pasajeros 1358 emprendió la marcha, arrollando a Matilde y majándole espantosamente un

pie, además de producirle serios golpes en el estomago. Nuestra pregonera fué inmediatamente enviada al Hospital San Juan de Dios, donde se la atiende.

ULTIMA HORA, al dar cuenta de este lamentable accidente, espera que su colaboradora vuelva de nuevo a las lides del trabajo, voceando nuestra última sensación.

# Los Recibos del Impuesto Territorial del Cantón Central de San José

### CORRESPONDIENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

CARLOS LARA,  
Director General

San José, Marzo 6 de 1944.

## EL CONCIERTO PARA ROCKEFELLER Y ROSA- RIO MARIN

Noche inolvidable para esta joven promesa del canto, señorita Rosario Marin, la del sábado cuando al finalizar el concierto que ofreciera la Sinfónica, apareció esta joven morena, emocionada y entusiasmada por el honor que representaba el tener que cantar ante unas personalidades tan distinguidas como el señor Nelson Rockefeller y su Excelencia el Embajador de los Estados Unidos. Ambos acogieron a la joven costarricense con aplausos que se redoblaron al extinguirse las notas del negro-espiritual: "Some times I feel like mother's child". Com placido y sonriente escuchó el señor Rockefeller a nuestra con tratista Rosario Marin, quien recibió de todo el auditorio una merecida y espontánea ovación. Mucho nos complace el haber visto realizado el deseo de diferentes personas, de que en esa noche y en honor de tan ilustre huésped, participara una cantante costarricense.

De esa manera el señor Rockefeller habrá podido juzgar lo que valen nuestros artistas. Felicitamos a Rosario Marin por la distinción de que fué objeto, y le auguramos como compatriotas, siempre mayores éxitos.

ANUNCIESE en

**ULTIMA HORA**

# Fusilado el traidor francés PIERRE PUCHEAU

RUPTURA DE RELACIONES DIPLOMATICAS CON ESTADOS UNIDOS

ESTOCOLMO, 20 UP.—El corresponsal de la United Press, Jack Feilscher acaba de regresar de Helsinki donde estuvo durante seis días analizando la situación ruso-finés. Dice que los fineses creen que el fracaso completo de las negociaciones con Rusia, resultará en la ruptura de relaciones diplomáticas entre el gobierno de Helsinki y los Estados Unidos. Asegura que en la nota que enviaron a Rusia la que debiera haber llegado a Moscú el viernes pasado los finlandeses expresaron su deseo de continuar las discusiones de paz pero no a base de las propuestas originales de Rusia. No obstante el corresponsal revela que los fineses abrigan poca esperanza de que Rusia mitigue sus demandas.

CONVOY ALEMÁN ACADADO POR LOS SOVIETICOS

LONDRES, 20 UP.—Aviones de bombardeo y torpederos soviéticos han atacado un convoy alemán en el mar Barents hundiendo dos transportes y dos buques de patrulla. Un comunicado soviético informa que quince aviones nazis fueron derribados en la acción.

COMPLETADA LA OCUPACION DE LAS ISLAS DEL ALMIRANTAZO

CUARTELES ALIADOS EN EL SO DEL PACIFICO, 20 UP.—Tropas yanquis han completado la ocupación de las Islas del Almirantazgo en diecinueve días. Culminaron su marcha triunfal por las defensas niponas con la toma de Lorigang en la isla de Manus. Así han preparado el camino para nuevos ataques aéreos a Truk situada a unos noventa kilómetros al norte.

NUEVAS OCUPACIONES EN LA INDIA REALIZAN LOS JAPONES

NUEVA DELHI, 20 UP.—Los japoneses han iniciado nuevas operaciones en India. Aviones nipones lanzaron el nuevo empuje con ataque al área infal en el estado de Manipur a unos 60 kilómetros tierra adentro de la frontera birmana india. Al mismo tiempo tropas terrestres niponas cruzaron el río Chindwin y se situaron a unos cuantos kilómetros de Manipur.

SE CASO EN LONDRES EL REY PEDRO DE YUGOSLAVIA

LONDRES, 20 UP.—En un ambiente de guerra se verificará hoy una boda real en Londres. El rey Pedro de Yugoslavia se casará con la princesa Alexandra de Grecia.

ARZOBISPOS CHILENOS PIDEN PROTECCION PARA ROMA

SANTIAGO DE CHILE, 20 UP.—Tres arzobispos chilenos envían cables a Hitler, Churchill y Roosevelt averiguando que proclaman proteger a Roma de la devastación de la guerra. De clararon que en esta forma se conservará la inestable herencia de toda gente, de toda época. Los arzobispos son sus excelencias José María Caro de Santiago, Alfredo Silva de Concepción y Alfredo Fuentes de La Serena.

COOPERACION MAS ESTRECHA ENTRE COSTA RICA Y ESTADOS UNIDOS

SAN JOSE C. R., 20 UP.—Neilson Rockefeller, Coordinador de Asuntos Interamericanos, advirtió ayer que todavía queda por delante un camino largo y arduo antes de que las Naciones Unidas logren la victoria. No obstante aseguró que no cabe duda de que los aliados saldrán triunfantes. Entonces refiriéndose al propósito de su visita a Costa Rica dijo que piensa en estrecharse con los funcionarios, comerciantes y banqueros costarricenses a fin de fomentar una cooperación más estrecha en la post guerra entre Costa Rica y los Estados Unidos.

PANAMA VICTORIOSA EN LAS COMPETENCIAS DE GOLF

SAN JOSE, C. R., 20 UP.—En las competencias de golf que se celebraron en Costa Rica salieron triunfantes los golfistas de Panamá. Después de los panameños, vinieron en orden los guatemaltecos, los costarricenses, los salvadoreños y los nicaragüenses.

ESTADOS UNIDOS Y GRAN BRETANA RESUELVEN LA SITUACION DE FRANCIA

WASHINGTON, 20 UP.—Fuentes bien enteradas han hecho saber que el presidente Roo-

sevelt tiene una fórmula por la cual podría reconocer en forma limitada al comité de Francia libre, pero con la condición de que el general de Gaulle perderá toda autoridad en el territorio metropolitanés francés una vez que Francia sea liberada. Nuestro informante destacó que en entrevista colectiva que concedió a la prensa el viernes último, Roosevelt señaló que había enviado a Londres un plan que cubre relaciones con el comité de liberación nacional como gobierno provisional de Francia durante las primeras etapas de la proyectada invasión de Europa occidental. De Gaulle en un discurso que pronunció el sábado ante la asamblea consultiva de Argel declaró que "sería intolerable creación de poderes extraños a aquellos del comité". De Gaulle se refirió además a sus planes para gobernar a Francia a medida que va siendo liberada y aseguró que "la restauración de las leyes republicanas no esperará la liberación de toda Francia". Los declaraciones de De Gaulle son interpretadas en fuentes diplomáticas de Washington como una indicación que el general tiene algún conocimiento del contenido de la fórmula elaborada por Roosevelt. Se presume que el texto de aquella fórmula fue entregado directamente a Churchill y Eisenhower. Nuestro informante señaló que la fórmula de Roosevelt es similar al plan británico para el gobierno provisional de Francia metropolitana, pero a Londres se han algunas pequeñas referencias que probablemente serán incorporadas en una fórmula conjunta angloamericana. Se sabe que acuerdo angloamericano respecto a Francia será dado a conocer dentro de poca por el Departamento de Estado de Washington; pero sólo en sus líneas generales y se entiende que los detalles serán mantenidos en secreto durante algún tiempo. Se sabe que misiones cívicas y militares de norteamericanos y británicas una vez que lleguen al suelo francés se encontrarán de ver que se ponga en efecto la fórmula alada. Nuestro informante que es diplomático que ha tenido oportunidad de estudiar planes anteriores británicos y norteamericanos respecto a Francia declaró que los gobiernos de Londres y Washington han acordado aceptar una proposición de De Gaulle para el establecimiento de un régimen provisional detrás de las líneas aliadas en Francia. Según el plan de

De Gaulle, Francia será gobernada por el Comité de Argel durante el período de transición.

PODEROSAS FUERZAS AFREAS SOBRE LA EUROPA HITLERISTA

LONDRES, 20 UP.—Poderosas fuerzas de bombarderos pesados y cazas estadounidenses continúan esta mañana la ofensiva devastadora contra la Europa Hitlerista. No se tienen más detalles sobre sus operaciones. Otras flotas de bombarderos medianos aliados también se hicieron al aire volando en dirección del continente. Ancho los vuelos bombarderos Moscovitas mantuvieron en jaque las defensas nazis con creencias sobre la Alemania Central y occidental.

NO PUEDEN TODAVIA LOS ALEMANES CONTENER EL AVANCE ARROLLADOR DE LOS RUSOS

MOSCU, 20 UP.—Los alemanes todavía no han hallado medio de contener el avance arrollador de los rusos. Hasta en la Rumanía día de artes de la guerra. A las 12 horas de haber llegado a la frontera rumana, tropas soviéticas atravesaron la línea del Dniestr y siguieron adelante más allá del río tomando cuarenta poblaciones y aldeas.

FUSILADO ESTA MAÑANA EL EX MINISTRO FRANCÉS PIERRE PUCHEAU

ARGEL, 20 UP.—Acaba de anunciarse que hoy un pelotón de fusilamiento pasó por las aristas a Pierre Pucheu ex-ministro del interior en el régimen títere de Vichy. Pucheu fue condenado a muerte por un tribunal de franceses libres bajo la acusación de haber sido traidor.

MOVIMIENTO EN PRO DE UNA PAZ INMEDIATA EN RUMANIA

LONDRES, 20 UP.—La penetración del ejército rojo en la Rumanía antigua ha provocado mucha especulación acerca de la posibilidad de que Rumania haga esfuerzos por retirarse de la guerra. Un informe extra oficial que ha llegado a Londres dice que un partido patriótico izquierdista ya se ha formado en Rumania con el objeto de organizar un movimiento en pro de una paz inmediata.

A LAS 6.30 DE HOY..

(Viene de la Pág. 1)

tos en que subía al potente avión que lo trasladó esta mañana a la ciudad de Panamá, después de 3 días de permanencia en nuestro país.

De acuerdo con el itinerario de su gira, Mr. Rockefeller habrá partido el domingo al medio día con destino a Panamá; no obstante su deseo de verificar varias entrevistas con altos funcionarios del actual gobierno, lo mismo que del próximo, en relación con los planes de cooperación inter-aliada y en especial tico-americana, lo mismo que en lo concerniente a las labores futuras de la Oficina de Coordinación en Costa Rica, hiciéndonlo en su viaje hacia el sur, para estar en la mañana, con lo cual brindó a los costarricenses la oportunidad de retenerlo unas horas más.

Muy satisfecho de su breve pero fructífera estancia en Costa Rica y el último visitante que se dirigirá a Panamá va acompañado por los señores Jamieson, Hollan y Van Buren.

Fue despedido en el aeropuerto por el Embajador Des Portes, por el Sr. Trujillo y por Mr. Gaudet.

ULTIM AHORA desea al Coordinador que la continuación de su importante gira siga, como hasta ahora, siendo un éxito.

MAÑANA SE ELEGIRE

(Viene de la pág. 1)

tablada en la Universidad para la elección del representante de los estudiantes ante el Consejo Universitario.

Esta mañana, dicha lucha entro el período de franca actividad por parte de las delegaciones que se disputan la representación estudiantil.

De un lado, el estudiantado proclama la masa del estudiantado que proclama la candidatura de don Otto Vargas Zamora y don Julián Zamora Dobbes; del otro, un grupo de estudiantes políticos llamado el "Centro para el estudio de los Problemas" que proclama la candidatura de don Otto Acosta y don Eloy Mora.

Se da como un hecho el triunfo de la gran masa estudiantil que hará triunfar a candidaturas de los señores Vargas y Zamora.

AGASAJO AL GENER

(Viene de la pág. UNO)

consistió en una suculenta comida servida en los comedores del Hotel Panamericano.

El menú fue excelente. Por espacio de tres horas, dentro de un ambiente festivo, alegre y cálido se sirvió, se ofreció en los ajeros del diario para testificarle a quien es nuestro buen jefe y leal compañero la simpatía que todos le tenemos y el cariño que con su proceder amable, franco y fraternal ha logrado ganarse de todos.

Amigos personales del señor Pinaut, quisieron también agregarse a nosotros para participar en aquel convivio de amistad y fraternidad.

Los discursos, unos muy breves y otros muy largos, unos muy serios y otros muy risueños, estuvieron a cargo de Eulogio Galvo, Rogelio Odio, el maestro Silebido, don Ricardo Villegas, Herro García y don Nelson Chacón. Al final el general Pinaut agradeció el acto en palabras sencillas y emocionadas prometiendo mantener en cualquier momento, el parlamentario y el personal, la misma línea liberal y democrática que había mantenido al frente de sus diarios.

Fue un rato lleno de alegría y camaradería que perdura en nuestros recuerdos. Una vez fueron estudiantes el general don José M. Pinaut.

## Federación Nacional de Soft Ball

### AVISO

SE PONE EN CONOCIMIENTO DE LOS EQUIPOS Y AFICIONADOS LO SIGUIENTE:

- 1º—El campeonato de 1944 se iniciará el día domingo 26 de Marzo a las (19 ras) diez de la mañana, jugándose dicho campeonato en dos vueltas y con dos juegos por domingo.
- 2º—La inscripción de equipos estará abierta hasta el día 23 de Marzo inclusive. El cupo de cada equipo será de (20) veinte jugadores.
- 3º—La cuota será de (C10.00) diez colones, por equipo, y deberán estar al día en sus pagos los equipos federados.

NOTA: Las inscripciones pueden ser dirigidas al apartado N° 1243.— Se ruega a todos los equipos mandar a su representante a la reunión del día 23 de Marzo, a las 5½ de la tarde, para la rifa de los juegos y tratar de asuntos relativos a este campeonato. (Lugar de reunión) Oficina Consejo Nac. Educación Física

San José, 18 de Marzo de 1944.

# UN NUEVO RECORD en la primera etapa

Se inició el sábado 18 de los corrientes, la primera etapa de la tradicional ciclistica a Puntarenas, participando en él 16 ciclistas, evento 13 pedalistas. La mayoría de ellos concididos de la afición nacional por sus anteriores performances.

A las 6 de la mañana del sábado se inició la prueba, saliendo los corredores del grupo del noroeste del Parque Central. El pelotón se mostraba animoso y decidido a conquistar la ansiada y lejana meta, por lo que desde los minutos del evento, este se transformó en una carrera de extraordinaria velocidad y no de resistencia, como muchos de nuestros lectores lo han venido suponiendo.

A la entrada del puente sobre el Río Torrec, Fernando Guevara, desesperado que lo oprimiera a rezar en el puente, los tres corredores, compacto, pasó por Hiedra a las 6 horas y 20 minutos y por Alajuela a las 6 horas y 39 minutos. En ambas poblaciones, enorme muchedumbre vio pasar a los ciclistas animados y alentados a cumplir con éxito la jornada.

La carretera de Alajuela a Grecia es uno de los tramos más difíciles para los pedalistas. Las curvas, algunas cerradas, la ruta de cemento, el constante tránsito de más de un vehículo en una misma dirección y los encuentros repentinos de camiones y automóviles, hacen de este sector la etapa que podrá calificarse como decisiva en el resultado final del evento. A pesar de que todos los ciclistas han conquistado estos 21 kilómetros con entera felicidad, puede asegurarse que ya han agotado porción de sus reservas de sus vitales energías. En efecto, al llegar a Grecia, Brizuela toma la delantera y pasa por esa población con ventaja de segundos sobre sus compañeros. Centenares de metros se separan de sus compañeros de ruta que apenas se toman en consideración por los segundos de ventaja que ellos significan, ya que a la velocidad en que se dirigen los corredores hacia Puntarenas, las distancias no tienen más significación que segundo o minutos de diferencia para los ciclistas. Por Grecia pasó Brizuela a las 7 horas, 21 minutos y 20 segundos.

El pelotón, compacto, alcanzó esta ciudad segundos después que el puntero. Comenzan a perfilarse los posibles vencedores de esta difícil y ruda contienda. Desde Grecia, el puntero seguirá avanzando con minutos de ventaja que en cada etapa, al sumarse, lo perfilarán como el futuro vencedor.

Al llegar a Naranjo, el pelotón ya ha sido dividido por el cansancio y las dificultades de la ruta. Brizuela marcha a la cabeza del primer grupo seguido por Rafael Mora, Fonseca, Valverde y Méndez de cuarto. Después vienen Leonardo Valverde y Tomás Mora. Las distancias en este primer grupo, al pasar por Naranjo son las siguientes: Brizuela, 7 horas, 49 m. y 40 segundos; Rafael Mora con 2 segundos de Brizuela, luego Fonseca con 1 minuto, Méndez con 2 minutos, Valverde con 2 minutos, 6 segundos y Tomás Mora con 2 minutos y 7 segundos.

El segundo grupo se ha rezagado y el carro que conduce a los cronistas deportivos y a 2 jueces de esta carrera, decide tomar ventaja y alcanzar a los punteros. A partir de Naranjo, la ventaja de los que encabezaban la caminata toma dimensiones dignas de consideración. La carrera que une a Naranjo con Palmares permite el "sprint" de los ciclistas y ahora los veremos desarrollar velocidades fantásticas. Detrás de Brizuela, a pocos metros, Rafael Mora y detrás de este ciclista, el grupo que disputó la victoria a Brizuela. Por Palmares el cronómetro marcó las siguientes posiciones:

1º Brizuela y 2º Rafael Mora, con 14 segundos de diferencia. En tercer lugar Chavarría seguido por Valverde, Méndez y Fonseca. Entre Palmares y San Ramón, Brizuela toma considerable ventaja. Detrás de él, a gran ve-

luz, Rafael Mora y Chavarría. Mora es alcanzado por Chavarría y desde este momento, el vencedor de la primera etapa, el año pasado, procurará alcanzar a Brizuela y disputar con el puntero el triunfo de esta primera etapa.

Por San Ramón el cronometrista marca los siguientes tiempos: A las 8 horas, 36 minutos y 35 segundos Brizuela, después Chavarría a las 8 horas, 39 minutos y 40 segundos. En tercer lugar Rafael Mora con 4 minutos y 5 segundos de diferencia con el puntero, después Valverde con 4 minutos y 15 segundos; el cuarto lugar lo ocupa Méndez con 4 minutos y 20 segundos de diferencia y el quinto Fonseca con 4 minutos y 22 segundos, detrás de Brizuela.

Pocos metros más de carretera a la salida de San Ramón y los corredores se internan en el sector más duro y abrupto de la ruta. Curvas violentas, curvas cerradas y un camino sumamente angosto y lleno de polvo. Además, el calor es sofocante y los ríos están muy sucios; al menos, así los hallamos. En este sector es donde mayores cuidados deben prestarse a los corredores. Estos a su vez, los ciclistas concentran la atención en sus vehículos y hacen poderos para evitar que las fracturas y obstáculos del camino no les causen mayores perjuicios a sus bicicletas. Avanzan los corredores con

gran dificultad. Los automóviles y camiones en que viajan los asistentes de los ciclistas, toman posiciones para vigilar con atención a los contendientes.

Cada momento se hace necesario auxiliarse con alimentos y con herramientas para sus bicicletas. Chavarría que marcha en segundo lugar, ha sufrido ya dos percances. Al llegar al trazo de la Interamericana, las dificultades aumentan para este notable corredor quien se ve obligado a hacer 2 paradas más para atender a las lesiones de su vehículo. Entre tanto, Brizuela toma la ventaja definitiva. Se ha perdido de vista para sus compañeros de contienda y no se le verá más, pues la carretera, súbitamente ancha y sin curvas ni curvas peligrosas, le permite a este corredor alcanzar velocidades electrizantes.

Alcanzamos el campamento de Alacocha. La carretera se brinda a las mayores velocidades y nos disponemos a alcanzar la meta lejana aún, en compañía de Brizuela. El automóvil de los periodistas es una exhalación. Pasa por Esparta y los espectadores dan un dato curioso: "Brizuela pasó hace un segundo". Sigue avanzando el auto móvil, tragándose las distancias a su máxima velocidad, pero Brizuela no se deja alcanzar por el automóvil. Sin disminuir la velocidad pasamos por Barranca, el Roble, Carrizal, Chacarita, el Co-

cal y a distancia todavía, llegando a los alrededores de la ciudad de Puntarenas, alcanzamos a distinguir a Brizuela envuelto por una nube de polvo. Alentados quedamos del descubrimiento. Pocos metros detrás del vencedor de la primera etapa, el "jeje" con los cronometristas y miembros de la Federación Nacional de Ciclismo. Como es posible que Brizuela haya podido correr a tan fantástica velocidad?

El arribo a Puntarenas del vencedor de esta prueba es apoteósico. La banda militar lo saluda con una alegre marcha y centenares de personas lo vivan y aplauden con delirio. En Puntarenas, Brizuela es un héroe.

El tiempo empleado en cubrir los 141 kilómetros de la primera etapa ha sido de 5 horas, 9 minutos y 15 segundos. Son las 11 de la mañana, 9 minutos y 15 segundos cuando el triunfador cruza la cinta azul de la ansiada meta. El segundo lugar lo ocupa Evangelista Chavarría con 5 horas, 36 minutos, 32 segundos. En tercer lugar Juan Bautista Méndez con 41 minutos 30 segundos de diferencia. En cuarto lugar Antonio Fonseca con 47 minutos y 18 segundos de diferencia y en el quinto, Víctor Calvo con 50 minutos y 19 segundos de diferencia. En Sexto lugar Leonardo Calvo y después, por su orden: Armando Vargas, Tomás Mora, Fernando Guevara, Edgar Carreras, Rafael Mora, Alvin Pessca y

en último lugar, Rigoberto Salazar.

### EL REGRESO

A las 8 a. m. de ayer domingo se inició el regreso. Todos los ciclistas alinean esperando la voz de salida y arrancan... caminando y sobre las aceras. Llevan de la mano sus bicicletas. Cuando desamboran a la avenida central, se ven a sus vehículos y en fila india, desfilan hasta los linderos de la población. Toman la carretera cubierta de polvo y se disponen a ocupar posiciones de ventaja. Brizuela encabeza la fila y apenas siente que el polvo se ajea bajo sus ruedas, achera de tal modo que al llegar a la Chacarita la ventaja es suya con algunos segundos de diferencia. Detrás de él Rigoberto Salazar. Ni una vacilación, ningún tropiezo, ni el más insignificante incidente interviene en el emocionante y sensacional duelo de estos dos corredores. A la cabeza siempre Brizuela, luciendo sus excelentes condiciones físicas, su perfecta preparación y entrenamiento. Un metro o 10, a veces 20 y hasta 200 metros de diferencia separa en algunos sectores a estos dos estupendos ciclistas. Cuando la carretera lo permite, el "spicini" de Brizuela, elegante, impecable y de una elegancia intachable, lo ajea segundo y minutos de los restantes 11 contrincantes. Pero nada impide a Salazar para ir a la zaga de Brizuela. Alcanzan la carretera interamericana en la Barranca y ambos contendientes Brizuela y Salazar, pedaleando con toda energía, disputan a una velocidad tremenda, afanosos por separarse con ventaja para uno de los dos. Por Esparta a Brizuela marcha a la cabeza

Para a la página OCHO

## LA COMANDANCIA

# GENERAL DE TRANSITO

## AVISA:

A los propietarios de automóviles particulares y de servicio público, que la revisión de estos vehículos se efectuará del 13 de los corrientes, al 13 de Abril.

Asimismo, por creer que se ha dado el tiempo suficiente para la revisión de Autobuses y Camiones de carga, se procederá a retirarles las placas a los vehículos que no lo hayan efectuado.

Sigifredo Campos

COMANDANTE GENERAL DE TRANSITO

San José, 12 de Marzo de 1944.

# 4 RANCHOS se DERRUMBARON AYER

AYER, COMO A ESO DE LAS TRES DE LA TARDE, SE SOLTO UN FORMIDABLE AGUACERO EN PATARRA, QUE DURO MAS DE CUATRO HORAS

Poco después se supo que a consecuencia de este pequeño diluvio, se habían derrumbado cuatro ranchos sobre sus propias familias, resultando solamente un niño herido, aunque dichosamente, no de gravedad

Informe que obtuvimos esta mañana ponen en nuestro conocimiento que ayer tarde, a eso de las tres, se soltó un formidable aguacero en Patarrá que duró más de tres horas sosteniendo su misma torrencial intensidad durante

todo el tiempo.

Naturalmente, un aguacero tan sorpresivo trajo sus consecuencias: cuatro ranchos todos daban sobre familias numerosas se derrumbaron sobre sus propios dueños.

En uno de ellos al caer una pequeña viga hirió a un niño, pero se ha confirmado que los niños recibidos no son de gravedad.

En un principio parece que huvo bastante alarma, pues se dijo en esta capital que la población se estaba inundando. Dichosamente no fué así.

## Restablecimiento

Ha restablecido de su pasada enfermedad don Carlos Roldán director de la Revista Social.

ULTIMA HORA lo celebra mucho.

## Fiestas Cívicas en la Uruca

LOS DIAS 16-17-18-19 Y 20 DEL CORRIENTE MES

Alegres y graciosas mascaradas — Artística iluminación eléctrica — juegos de pólvora — Cine Público, películas cómicas — Juegos de Fútbol — Salones de Baile con magníficas orquestas — Cantinas bien surtidas — Chinamos con deliciosas cenas.

VIRGEN — LOTERIAS — BINGOS — BATEAS  
NO FALTARA ABSOLUTAMENTE NADA — VISITENOS

# DE UN ENLAZO le parten la cabeza

## NUEVO RECORD . . .

(Viene de la Pág. 7)  
del grupo. Lleva ya conquistados pocos minutos de diferencia a su favor. Detrás de él, algunos centenares de metros, Rigoberto Salazar en excelentes condiciones físicas.

El automóvil en que viajan los periodistas toma la delantera. Se acerca a Brizuela y en algunos sectores lo aventaja, en otros es Brizuela quien se adelanta. Entramos al camino de tierra, la parte más difícil de la ruta y nos sorprende lo fresco de la temperatura y la dureza.

Próximo jueves: Gran estreno francés, Harry Baur, en: **RASPUNIN, EL MONGE NEGRO**

Próximo sábado: Estrenazo Fox! Philip Horn y Ana Stern en: **"CHITRINK"**.

Próximo domingo: Gran super-producción Fox! SEIS DESTINOS, Con Charles Boyer, Rita Hayworth, Ginger Rogers, Henry Fonda, Edward G. Robinson y Charles Laughton. El film más original que se ha visto!

## RAVENTOS

A las 3, 6.45 y 9.19 — 1.35  
María Félix, en el exitoso mexicano:  
**LA MUJER SIN ALMA**

## CAPITOLIO

A las 7 y 9 — 0.60  
Rafael Baledón, en:  
**TORMENTA EN LA CUMBRE**

## ADELA

A las 6.45 y 9 — 0.50  
Gary Cooper, en:  
**EL SARGENTO YORK**

## AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.50  
John Garfield, en:  
**PELIGROS INVISIBLES**

## CASTRO

A las 7 y 30 — 0.50  
Cantinflás, en:  
**ROMEO Y JULIETA**

Pronto: PASION IMPOSIBLE con Hugo del Carril, Soledad Olmos y Alicia Barrié. VIVA CHINA, con Loreita Viva y Alan Laid. INFIERNO EN LA TIERRA, con Gene Tierney y George Montgomery. MAÑANA ME SUICIDÓ, con Amanda Ledezna y Alberto Vila.

sin humedad, del terreno. Brizuela y Salazar se felicitan de que la Naturaleza haya querido también colaborar en el éxito de la prueba, lloviendo en la noche del sábado sin exceso, apenas lo suficiente para endurecer el camino de tierra. A ratos, sobre este sector, Brizuela abandona la bicicleta y camina a pie para vencer algunos lugares en que es peligroso un pinchazo o una caída.

Al llegar nuevamente a la carretera Interamericana, minutos antes de la ciudad de San Ramón, la diferencia entre Brizuela y Salazar es muy poca. Salazar se encuentra en excelentes condiciones físicas; ni siquiera se ha agitado.

Sobre la carretera, en San Ramón, Palmare, Naranjo y Grecia, la distancia entre Brizuela y Salazar es muy poca. A ambos corredores ciclistas los habían sobre la marcha los espectadores que se arremolcan a ambos lados de la ruta.

Sorprende a las gentes el que Salazar se mantenga a tan corta distancia de Brizuela, pero es tanta la confianza que tienen en Brizuela que nadie discute su triunfo en la segunda y última etapa de esta prueba.

En las curvas y bajadas de la carretera entre Grecia y Alajuela, los 2 corredores aumentan la ventaja sobre los que corren detrás de ellos; la velocidad, que Brizuela y Salazar imprimen a sus vehículos es indescriptible.

En Alajuela, la población se asoma a la ruta formando verdaderos muchedumbres en las esquinas y ambos lados de la carretera. Brizuela y Salazar en tran juntos a Alajuela y las muchedumbres los aclaman delirantemente.

En Heredia, el recibimiento que les brinda la ciudad es también caloroso, y por igual, se refreca a los corredores con agua que los aficionados hacen llover sobre ellos, de baldes y regaderas que no sabemos de donde han salido en tan gran número.

## AUMENTO DE LA . . .

Viene de la página UNO  
Podemos adelantar que tanto las ponencias como los acuerdos son de una enorme importancia, trazándose las líneas de un plan para Costa Rica, con la ayuda de los Estados Unidos, intensifique en forma efectiva su ayuda bélica a las naciones aliadas.

Se examinaron varios problemas de orden nacional: el problema cafetero y el problema azucarero, además de otros aspectos de nuestra agricultura.

Asimismo fueron examinadas nuestras condiciones, para enfrentar a la post - guerra, tendiendo los planes económicos trazados a elevar el nivel de vida medio, de acuerdo con los futuros problemas internacionales y en razón a las funciones de la Oficina de Coordinación y la Comisión de Fomento Interamericana, que precisamente contemplan estos problemas para resolver los problemas en la América Latina.

La reunión de ayer tuvo enorme importancia.

La entrada a San José es hasta peligrosa. Ciclistas, motociclistas, automovilistas y peatones se han estacionado a lo largo de la carretera, en los alrededores de la población, disponiéndose a acompañar a los corredores en los minutos finales de la prueba. La Dirección General de Tránsito, ha dispuesto destacar en esta última parte de la carrera, a varios números más que en bicicletas, organizan a los espectadores para que no obstruyan ni por un segundo el paso de los vencedores. Salazar y Brizuela, delirantemente aclamados, entran a la ciudad capital, asombrados de que Salazar esté disputando la meta a Brizuela. Sobre el paseo Colón, ambos ciclistas deciden fijar las posiciones del arbo, empujándose en llegar a meta del estadio nacional en un último esfuerzo que agotará sus posteras energías.

Pocos metros, 20 más o menos, separan a Brizuela de Salazar cuando este entra a la cancha de fútbol del estadio por la puerta de la gradería de sol. Una clamorosa ovación recibe Brizuela al llegar a la meta y segundos después, Salazar. Son las 2 de la tarde y 20 minutos cuando Brizuela es declarado vencedor de esta dura y emocionante carrera. Segundos después, Salazar y de tercero Chavarría a las 2 y 28 minutos de la tarde.

Así ha concluido el más emocionante y sensacional duelo entre Brizuela y Salazar, en la segunda etapa de esta difícil prueba, en que el vencedor demostró de modo indiscutible sus grandes cualidades de ciclista extraordinario y Salazar, su enorme espíritu deportivo y sus excelentes condiciones para disputar, en el futuro, los galardones que ahora califican a Brizuela como el primer ciclista nacional.

N. DE LA R.  
Miguel Sánchez, que en representación de ULTIMA HORA viajó con los ciclistas, da las gracias al señor Nik Scalera por las atenciones que le brindó para el mejor cumplimiento de su misión periodística.

## TUVO LUGAR ESTE HECHO EN UNA DE LAS TANTAS BRONCAS QUE SE REGISTRARON EL SABADO PASADO

El herido se llama Ernesto Benavides y el heridor es un pulpero de apellido González. Se suscitó la bronca en Barrio México

Ante la Agencia Principal de Policía Judicial fué puesto un parte contra un señor comerciante, de apellido González, quien por se una pulpería por el barrio México.

Según parece, este señor no tuvo la suficiente paciencia con un cliente molesto, Ernesto Benavides, y lanzándose sobre la pi de la leña, se armó de un garro te con el cual propinó serio golpe en la cabeza de Benavides. Ma cuando abundante sangre, fué conducido al Hospital San Juan de

Dios, donde ha quedado internado.

Próximo jueves, PALACE! Joan Blondel y John Wayne, en: "DAMA POR UNA NOCHE". Un pelucón de domingo que garantizamos!

Próximo Sábado, PALACE! Johnny Weismuller, en: **LA FUGA DE TARZAN**

Próximo domingo, Palace, Variedades, Ideal! Lana Turner, el más terrible día del cine en el sensacional triunfo dramático, LA INGLIDA GENEVIEVA. Se acerca, peligrosas curvas con el colorido de la vida de Lana Turner.

Pronto: Charles Boyer, Barbara Stanwyck y Edward G. Robinson, en: "CARNE Y FANTASIA" o "AL MARGEN DE LA VIDA". Es un titán!

Hoy, LUNES, 20 de Marzo

## PALACE

A las 3, 7 y 9.15 — 1.10  
Jan Arthur, Joel Mc Crea en:

**EL AMOR LLAMO 2 VECES**  
La comedia sensacional de ayer!

## VARIEDADES

A las 3, 7 y 9.45 — 0.70  
Juanit Darro y la pandilla, en:

**JUVENTUD ERRANTE**

## MODERNO

A las 3, 7 y 9.45 — 0.50  
**LA FUGA DE HONG KONG**  
Emocionante! Tremenda!

## IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.55  
**LEALDAD DE MUJER**  
Richard Dix y Wendy Barrie

## LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50  
**EL PODER DE LA PRENSA**  
Emocionante película!

## KEITH

A las 7 y 30 — 0.35  
**LOS APROPOS DE LA ALCALDESA**

## LO FUNDAMENTAL . . .

VIENE DE LA PÁG. PRIMERA  
reunión magica en la Facultad de Derecho en que fué planteado el problema universitario. Los representantes del Centro hicieron uso de la palabra para manifestar que su movimiento se encaminaba a facilitar medios de locomoción, rebaja en las entradas a los espectáculos festivos, concier to musicales, y abogador por de terminadas reformas de carácter general, sin entrar a fondo de los problemas de cada facultad. Ya a nosotros hemos expuesto, nuestro programa, que no es irrisorio ni utópico y se encamina fundamentalmente a lograr la autonomía de la Universidad, la enseñanza libre no colegiada, la aprobación por asignatura, y otros aspectos que darán a la Universidad contenido social y humanista de que ahora carece. La entrada gratis a espectáculos públicos pueden conseguirse después. Lo fundamental es crear la Universidad.

## EN COSTA RICA EL PI

Viene de la página UNO

7.1. Pasa a la página OCHO de los negocios petroleros de la América.

Vino acompañado de su secretario, Mr. M. W. Johnson, con el fin de solucionar algunos conflictos de trabajo que se le habían presentado a su compañía.

Hoy en la mañana, partió de nuevo para Panamá, después de haber intervenido en la solución de los sucesos que originaron su viaje a Costa Rica.

## NUEVAS OPERACIONES ALIADAS EN LAS AFERAS DE ROMA

LONDRES, 19. UP. — La radio de Roma dijo que los aviones aliados operaron nuevamente sobre las afueras de la Ciudad Eterna esta mañana pero no dió detalles.